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DRA.RAQUEL LIMA TRAZ PARA MARIANA TUDO
QUE HÁ DE MAIS MODERNO NA ODONTOLOGIA

Procedimentos:

Rua Bom Jesus - 148 - Centro - Mariana

Telefone: 3557-4262
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ØClareamento
ØRestaurações
ØFacetas e lentes de 

contato
ØImplantes
ØPrótese sobre implantes
ØOrtodontia
ØBichectomia
ØTratamento de Canal
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Editorial, por Cassiano Aguilar -

         O país assiste o caso “Cristiane Brasil” 
filha de um dos pioneiros no mensalão e 
acusado  po r  l avagem de  d inhe i ro  e 
enriquecimento ilícito, Roberto Jeferson, atual 
presidente nacional do (PTB). É triste assistir 
essa situação em nosso país em que um 
presidente quer por que quer nomeá-la Ministra 
do Trabalho, seguramente essa nomeação, 
fortalecerá o quadro de mulheres em sua 
gestão.
 Várias ações foram movidas por um 
grupo de advogados do Rio de Janeiro com o 
objetivo de barrar a indicação de Cristiane 
Brasil para o ministério. Os processos foram 
apresentados após ser revelado que Cristiane 
foi condenada em uma ação trabalhista por não 
assinar a carteira nem pagar direitos 
trabalhistas a um motorista que trabalhava 
cerca de 15 horas por dia para ela e sua família.
 Em Mariana, casos como estes, só 
não acontecem com frequência por força do 
apadrinhamento, refiro-me não apenas aos 
nobres políticos, mas ao jogo de interesses que 
c e r c e i a m  o  d i r e i t o  d e m o c r á t i c o  d a 
oportunidade.

 Haja vista que o atual cenário federal 
reflete nitidamente no que está acontecendo nos 
estados e nos municípios, praticamente nada 
muda. Recentemente o prefeito de Belo 
Horizonte, Alexandre Kallil (PHS) foi recebido 
pelo presidente Temer (PMDB), através do 
Deputado Federal Marcelo Aro (PHS), ambos 
do mesmo partido, que alias faz parte da base 
que apoia o governo federal.  
            Através deste conhecimento foi 
possível consagrar recursos na casa de um 
bilhão de reais para a capital mineira. 
Caminhando na contramão, o governador 
mineiro, Fernando Pimentel (PT) não consegue 
recursos federais para o estado, pois sua 
amizade com o presidente Temer não é tão 
envolvente quanto os ex-presidentes, Dilma e 
Lula. 
 Portanto, uma coisa é certa, Minas 
Gerais está em déficit e os municípios mineiros 
sofrem a cada instante com a má administração 
estadual, os três anos de mandato do 
governador Pimentel norteia claramente a 
inoperância desta gestão em principais áreas 
como a saúde, educação e saneamento básico. 
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com Juliana Melo Franco Gomes de Almeida

FALA SÉRIO? – com 

              O bordão “Eu Góstio!” (expressão 
comumente repetida por alguém, ou algo, 
sempre em uma determinada situação) era 
empregada pela atriz Nádia Carvalho ao 
interpretar a personagem “Dona Santinha 
Pureza” na Escolinha do Professor Raymundo. 
Aluna que não se importa de “apanhar” do 
marido. Numa analogia aos dias políticos 
atuais, hoje a população “apanha” dos 
governantes. 
 Provavelmente muitos “sábios 
conhecedores de coisa alguma” dirão que eu 
não tenha conhecimento para tratar deste 
assunto. Refiro-me ao índice de 3% (três por 
cento), valor arredondado, que o Governo 
Federal anunciou através do Instituto Brasileiro 
de Geografia e Estatística (IBGE), como 
inflação oficial para o ano de 2017. Esse índice 
serviu para o salário-mínimo desse um “salto” 
de R$ 17,00 (dezessete reais) em relação aos 
valores de 2017. Assim não tem divina 

providência que segure a Previdência! 
 Comecemos pelo lado oficial: A do 
governo. O índice inflacionário apresentado 
pelas autoridades se baseia numa “simples 
fórmula” que envolve itens do Índice de Preços 
ao Consumidor Amplo (IPCA) favorável aos 
seus interesses. Vejamos como funciona! A 
fórmula obedece a “um sistema de metas de 
inflação” que envolve cálculos medidos pelo 
índice acima mencionado (IPCA) que devem 
oscilar entre “inflação efetiva, limite máximo, 
centro da meta e limite mínimo” e por sua vez, 
ficar “dentro de um limite de tolerância, ou seja, 
dentro de uma faixa estabelecida” (pelo próprio 
governo, é claro). Podemos observar que o 
processo é “facilzinho, facilzinho”! A grande 
“mecânica da coisa” é que o peso maior para se 
chegar a esse resultado são os preços dos 
alimentos. Que ano passado teve redução de 
16,5% nas frutas .  É importantíssimo 
lembrarmo-nos das frutas mais a diante! 

Darcy Pereira de Carvalho

  O  I t aú  t e rá  de  r e s t i t u i r  um 
aposentado analfabeto de 77 anos que sofreu 
descontos em sua conta por suposto 
empréstimo em caixa eletrônico que ele não 
realizou. A instituição também terá de 
indenizar pelos danos morais. 
	 O banco alegou que os empréstimos 
foram realizados em caixa eletrônico por meio 
de cartão e senha, o que legitimaria a 
transação. Para o juiz de Direito Nilson 
Ribeiro Gomes, relator, no entanto, o 
argumento não convence. O magistrado 
observou que o autor é idoso e analfabeto, e 
não foi apresentada qualquer prova de que 
estaria munido de escritura pública quando da 
realização do empréstimo.
	 Pela jurisprudência, destacou, resta 
evidente a inexistência da relação contratual se 
firmada por analfabeto desacompanhado de 
instrumento público de mandato. "No mínimo, 
o recorrido foi negligente ao oferecer ao 
consumidor com estas características, um 
cartão magnético, com a tecnologia CHIP e 
senha."
	 Ele ainda afirmou que a instituição 

bancária sequer juntou as filmagens do caixa 
eletrônico onde supostamente teriam sido 
realizados os empréstimos, o que sanaria a 
dúvida sobre quem realmente realizou a 
operação.
	 Para o magistrado, houve prestação 
defeituosa de serviço. O colegiado determinou 
a nulidade dos contratos,  fazendo o 
aposentado jus à restituição do valor 
descontado em sua conta, de R$ 4.182. Para a 
turma, também restou configurado o dano 
moral, diante dos abalos sofridos pela conduta 
negligente do banco, por realização de 
empréstimos sem autorização do correntista. 
	
«Se o sistema empregado permite o emprego 
de fraudes por terceiros e não tendo ele 
comprovado que foi o requerente quem 
realizou a contratação dos empréstimos, faz 
jus o recorrente a indenização pelos danos 
morais sofridos." 
	 Os bancos são estão no ranking das 
empresas com mais reclamadas no Procon e 
com processos judiciais. Se você tiver algum 
problema com o banco, procure um advogado.

 Na visão (ou versão) popular, as 
coisas adquirem outros contornos. Descarta-se 
a explicação via mecanismos “tecnocráticos”. 
Esses são aplicados atendendo interesses do 
governo. Já tivemos grandes exemplos desse 
jeitinho sendo utilizado na economia brasileira, 
mas não vamos apontá-los neste momento. A 
realidade cotidiana, do dia a dia, não bate com a 
“oficial”. É o caso atual! O peso da inflação 
recai sobre a “deflação” dos alimentos. “Tá” 
bem, os alimentos tiveram uma deflação de 
(4,85%). 
 Na contramão a alimentação “fora de 
casa” (restaurantes) teve aumento. Chupa essa 
manga! Manga é fruta, lembra que falei sobre 
frutas? Elas ficaram 16,5% mais baratas. Mais 
quem come fruta regularmente nesse país? Elas 
estão incluídas nos itens da cesta básica? 
O u t r o s  q u e s t i o n a m e n t o s  p o d e m  s e r 
observados. Os alimentos dependem de 
transporte prioritariamente rodoviário para 

chegar a nossa mesa. Subiu 4,10 %! O 
t r a n s p o r t e  d o s  m e s m o s  d e p e n d e  d o 
combustível. Subiu 10,32%. Prepará-los, 
dependemos do gás de cozinha. Subiu 16%. 
Como ficam esses contrapesos? Vamos apelar 
um pouco mais: não cozinhamos no escuro e 
precisamos conservar muitos alimentos. A 
energia subiu 10,35%. Nem vou citar índices 
inflacionários de medicamentos, educação ou 
saúde entre outros. 
 Como podem ver,  a  l is tagem 
apontada acima superou os 2,95% de inflação. 
Mais o governo insiste no peso nas frutas 
deflacionárias. Diante do que foi exposto, ao te 
pedirem explicação de uma inflação tão baixa 
diante da realidade tão contrária, responda de 
forma curta e grossa: a culpa é do pomar. Moral 
da história? Chupa essa “manga” e descasque 
esse “abacaxi” porque você está mesmo é no pé 
de “goiaba”! 
Até a próxima. 

O VALOR INCONDICIONAL DE 
UM APADRINHADO POLITICO 

ITAÚ INDENIZARÁ APOSENTADO 
ANALFABETO POR EMPRÉSTIMO FRAUDULENTO

ME ENGANA QUE “EU GÓSTIO”!

ASSUNTOS DO DIA A DIA 

GOVERNO FEDERAL LIBERA R$ 406 MILHÕES PARA ESCOLAS EM TEMPO INTEGRAL, 
COMO FICA O TEMPO INTEGRAL EM MARIANA?

              O presidente Michel Temer e o ministro 
da Educação, Mendonça Filho, anunciaram nesta 
quarta-feira (17) a liberação de R$ 406 milhões 
para o Programa de Fomento às Escolas de Ensino 
Médio em Tempo Integral. O recurso será 
destinado às 27 unidades da federação ao longo de 
2018.
 Do total liberado, cerca de R$ 173 
milhões serão destinados a investimentos e R$ 233 
milhões para custeio. De acordo com o Ministério 
da Educação, a liberação vai ampliar de 516 para 
967 o número de escolas financiadas, o que 
representa um aumento de 87% de escolas 
atendidas em todo o país. Com a liberação de 
recursos de hoje, os valores totais destinados ao 
programa vão superar os R$ 700 milhões.
 Em Mariana, o Tempo Integral não tem 
data para voltar, é preciso que a secretaria de 

Educação fomente o cronograma junto ao governo 
federal para que o tempo integral retorne e 
proporcione aos alunos da cidade uma educação 
de qualidade e equilibrada em relação a meta do 
governo.
 Segundo o Ministério da Educação, em 
2017 foram apoiadas pelo programa 516 escolas 
com 148.760 mil matrículas. Para este ano, serão 
967 escolas, com 284.728 matrículas. A meta do 
programa é alcançar a marca de 500 mil 
matrículas.
 Na cerimônia do anúncio da liberação 
dos recursos, o presidente Michel Temer destacou 
a importância do ensino em tempo integral para 
alçar o Brasil ao século 21, seguindo o exemplo de 
países desenvolvidos que adotam esse modelo. Ele 
também ressaltou a função social do tempo 
integral. “Em um país carente como o nosso, 

muitas vezes se os mais pobres permanecem em 
tempo integral recebem um auxílio social, como a 
alimentação, muito eficiente”, disse.
 O ministro Mendonça Filho citou as 
vantagens do ensino em tempo integral. “[As 
escolas em tempo integral] transformam 
fortemente a realidade em termos de taxa de 
evasão, abandono escolar e ao mesmo tempo 
consagra uma melhora na qualidade, que é um dos 
objetivos mais importantes pra que a gente mude a 
realidade educacional do país”, disse.
 Para aderir ao programa, as secretarias 
de Educação estaduais e do Distrito Federal devem 
apresentar um plano de implementação com itens 
como número mínimo de 60 matrículas em tempo 
integral por ano escolar e carga horária de nove 
horas diárias.
 Precisam ainda oferecer infraestrutura 

mínima como biblioteca ou sala de leitura, salas de 
aula, quadra esportiva e vestiários com metragem 
mínima definida, além de cozinha e refeitório. Os 
recursos liberados pelo ministério podem ser 
investidos na melhoria dessa infraestrutura.
 O Programa de Fomento às Escolas de 
Ensino Médio em Tempo Integral foi lançado no 
âmbito das ações da reforma do ensino médio, em 
setembro de 2016, e tem o objetivo de financiar as 
redes estaduais de ensino na implantação do 
ensino integral. A proposta segue iniciativas bem-
sucedidas de implantação do ensino integral em 
alguns estados, como Pernambuco, e atende aos 
objetivos do Plano Nacional de Educação (PNE).
 Uma das metas do PNE é oferecer 
educação em tempo integral em, no mínimo, 50% 
das escolas públicas, de forma a atender, pelo 
menos, 25% dos alunos da educação básica.
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ELETROMAR
Luz para sua vida

VENHA NOS

VISITAR!
VENHA NOS

VISITAR!

Endereço:Av. Nossa Senhora do Carmo, 743 - Nossa Senhora do Carmo (ao lado da Honda) 
– Mariana – Minas Gerais.

Telefone: (31) 3557-1401 ou (31) 3557-3330

E MUITO
MAIS...

Melhores marcas..
Melhores preços..

Rius
Modas

Rua Direita - 08 - Centro - Mariana - MG.

PROJETO SOCIAL TRANSCOTTA TRANSFORMAÇÃO ABRE INSCRIÇÕES
PARA CURSOS GRATUITOS

Com a missão de transformar a vida de crianças e jovens a empresa Transcotta é referência em projetos sociais.   
       A empresa Transcotta sempre esteve 
preocupada com a sustentabilidade social e com 
a inclusão e preparo de pessoas no ambiente 
social. Ancorado nesses princípios foi criado, 
no ano de 2014, o projeto Transformação.
	 O Transformação tem como objetivo 
capacitar pessoas para que elas possam, além de 
ampliar  seus conhecimentos,  ter  uma 
alternativa de fonte de renda. O Projeto 
começou com quatro cursos que foram 
crescendo ao longo dos anos e, hoje em dia, são 
ofertados cinco cursos gratuitos para as 
comunidades de Mariana, Ouro Preto e região.
	 Atualmente os cursos oferecidos são: 
artesanato (Pintura em Tecido e Mosaico), 
fotografia, web designer, educação infantil e 
montagem e manutenção de computadores. Os 
cursos têm uma duração média de um ano e ao 
final os alunos recebem certificado de 

conclusão e participam de uma mostra de 
trabalhos.
	 Entre os dias 22 a 31 de janeiro estarão 
abertas as inscrições para os cursos de Pintura em 
Tecido e Fotografia! O curso de fotografia será 
ofertado nas cidades de Mariana e Ouro Preto e a 
Pintura em Tecido será ofertado na sede do 
Projeto, em Ouro Preto. 
	 O  s i t e 
www.transcottatransformação.com.br possui 
informações detalhadas dos cursos e acessando o 
site é possível realizar sua inscrição.

	 Para mais informações o candidato 
pode entrar em contato através do e-mail: 
contato@transcottatransformacao.com.br ou 
d a  p á g i n a  d o  p r o j e t o  n o  e n d e r e ç o 
www.facebook.com/transformacaotranscotta
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Um sorriso muda o dia!

Rua Sete Lagoas - 20 - Cabanas - Mariana

Agende sua

avaliação

Telefone: (31) 3558-4354 /
 (31) 98798-4512

Endereço: Av. Manuel Leandro Corrêa, 450, Mariana - MG, 35420-000
                                  Telefone: (31) 3557-4271

Jatobá - Loja 97 - Rosário - Mariana- MG

(31) 9 8859-9502

(31) 3558-4159

vidracariadiamante2012@yahoo.com.br

2018 COMEÇOU COM TUDO, JOVENS MARIANENSES SE REÚNEM 
EM BUSCA DE FORTALECIMENTO DAS AÇÕES

      “Ser protagonista de sua própria 
história. Ser o sócio majoritário de sua 
própria vida.” Essas foram as palavras 
recebidas pelos jovens dos programas 
Jovem Cidadão e Jovem Aprendiz na 
primeira reunião do ano, realizada nesta 
segunda-feira (15), no Centro de 
Convenções.
 R e u n i õ e s  c o m o  e s t a s 
acontecem mensalmente e tem o intuito 
de levar aos integrantes do programa um 
maior esclarecimento e importância de 

seu  papel  dent ro  das  ações  da 
Administração Municipal. Trabalhando 
em diversos setores da Prefeitura de 
Mariana, eles tomam lições como 
r e s p o n s a b i l i d a d e ,  s e r i e d a d e  e 
comprometimento.
 “Todos têm que ter muito 
orgulho de fazer parte desse programa, 
que começa a traçar, da melhor 
maneira possível, uma perspectiva de 
futuro mais próspero”, afirmou o 
coordenador dos programas, Pedro 

Souza.
 O  s e c r e t á r i o  d e 
Desenvolvimento Social e Cidadania, 
Juliano Barbosa, seguindo a mesma 
linhagem, pontuou a importância da 
integração, do olho no olho e da vontade 
de sempre buscar o melhor para si e 
também para sua comunidade. 

“Todos têm o potencial de serem 
profissionalizados. O estudo, a leitura e 
a busca do saber são fundamentais para 

que isso aconteça”, ressaltou Juliano.
 Durante a reunião foi repassado 
aos alunos à importância de analisar as 
situações e sempre que possível 
absorver o lado positivo das coisas. Os 
coordenadores ressaltaram a relevância 
de terem a plena consciência que somos 
nós que trabalhamos em nossas escolhas 
e trilhamos nossos caminhos. Tudo isso 
para mostrar o papel dos jovens na 
sociedade, e, consequentemente, nos 
frutos que colherão.

Foto: Raissa Alvarenga | PMM.
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Prefeito Jadir Macedo, 900- Vila do Carmo / (31) 3558-1698 - 9 9611-6827

(31) 35572566

(31) 35573715

RODOVIA DOS INCONFIDENTES, 165, São José - Mariana - MG

Venha conferir

Nossas ofertas e produtos!

GOVERNADOR DE MINAS SANCIONA LEI QUE OBRIGA FACULDADE A DEVOLVER TAXA DE 
MATRÍCULA EM CASO DE DESISTÊNCIA

             O governador Fernando Pimentel 
(PT) sancionou o projeto de lei que 
determina às faculdades particulares a 
devolução do valor da matrícula em caso de 
desistência do aluno antes do início das 

aulas. 
 A sanção foi publicada no Minas 
Gerais desse sábado e a legislação já está 
em vigor. De acordo com o texto, os 
estabelecimentos de ensino poderá 

descontar até 5% do valor da matrícula para 
cobrir gastos administrativos. O restante 
deverá ser devolvido em até 10 dias após a 
requisição. Em caso de descumprimento da 
legislação, a instituição poderá sofre 

penalidades previstas no Código de Defesa 
do Consumidor (CDC), como multa, 
interdição ou cassação da licença do 
e s t a b e l e c i m e n t o  e  i n t e r v e n ç ã o 
administrativa.

Projeto de lei foi aprovado em dezembro pelos deputados estaduais e prevê sanções em caso de descumprimento.
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CURSO DE ESPECIALIZAÇÃO É INICIADO NA PRIMAZ DE MINAS
 ATRAVÉS DO UAITEC

         A UAITEC (Universidade Aberta e 
Integrada de Minas Gerais) Mariana, em 
parceria com o Centro de Educação a 
Distância da Universidade de Juiz de Fora e 
a Prefeitura de Mariana, realizaram no 
sábado (13) a aula inaugural das novas 
turmas dos cursos de especialização.
	 De acordo com o coordenador da 
UAITEC, Alex Bruno, essa é a primeira 
turma de pós-graduação à distância na 
unidade. 

“Embora haja grandes desafios para 
descobrirmos ao longo deste processo, 
c o n t a m o s  c o m  u m  g r a n d e  a p o i o 
institucional da Universidade Federal de 
Juiz de Fora através do CEAD (Centro de 

Educação a Distância), tanto do ponto de 
vista da concessão de bolsas aos tutores, 

quanto de descolamento do quadro de 
docentes para Mariana quando houver 

encontros presenciais”, destacou.
	 Os alunos de Pós-Graduação em 
História e Cultura no Brasil Contemporâneo 
e Pós-Graduação em Tecnologias da 
Informação e Comunicação no Ensino 
Básico realizaram uma conversa com a 
professora Rosely Inácio sobre dados 
referentes à vida acadêmica dos pós-
graduandos como frequência mínima, nota 
nas disciplinas e requisitos necessários para 
aprovação no Trabalho de Conclusão de 
Curso (TCC). Na ocasião também foram 
a p r e s e n t a d o s  u m  b r e v e  h i s t ó r i c o 
institucional e dados que colocam a UFJF 
(Universidade Federal de Juiz de Fora) entre 
o seleto grupo de grandes instituições de 
ensino a distância do Brasil. 

Foto: Divulgação | PMM

GESTÃO PÚBLICA AVANÇADA - ENTRE CRISES E CONFLITOS
               Por mais que queiram contra 
argumentar alguns extremistas exaltados de 
microfones em punho ou nas redes sociais com 
suas incontinências literárias ou verbais, 
es tamos  v ivendo uma grave  c r i se  na 
comunidade marianense. Contrariamente àquilo 
que pensam, a crise não é política, nem 
financeira e nem econômica, mas de sim de uma 
imensa falta de moralidade e de crenças e 
valores sustentáveis. Independentemente da 
ideologia política, cultural ou religiosa ou 
ocupação dos envolvidos,  precisamos 
necessariamente de uma mudança de postura 
pessoal de cada integrante da nossa sociedade, 
onde cada um entenda que a chave para mudar o 
mundo, como já dizia Gandhi, começa pela 
transformação interior de cada um. 
	 Perdoem-me os acomodados atolados 
na vala dos comuns e defensores da manutenção 
das tradições arcaicas dos tempos do 
coronelismo de outrora, mas, infelizmente, 
temos que admitir que a sociedade marianense 
continua vivendo e colocando em prática os 
mesmos princípios e costumes deturpados e 

patrimonialistas de décadas e décadas passadas. 
O famoso jeitinho brasileiro que sempre quer 
sair ganhando, com a prevalência do privado 
sobre o público, contrariando diretamente leis e 
princípios morais e à custa das burras do 
Município continua marcando forte presença. 
	 Uns se dizem legítimos representantes 
do povo, pegam o microfone e esbravejam 
palavras grosseiras, protegidos atrás de vetustas 
paredes centenárias, outros se auto intitulam 
defensores de uma classe trabalhadora 
supostamente oprimida e saem esbravejando 
descontroladamente palavras agressivas e 
desrespeitosas para todos os lados, outros se 
julgam os paladinos da justiça e disparam 
processos para todas as instâncias não se 
importando se inocentes vão ser prejudicados e 
outros ainda, inseridos na comunidade, 
disparam suas metralhadoras giratórias para 
todos os lados, acusando a Deus e ao povo pelas 
desgraças que estão acontecendo, julgando-se, 
de forma equivocada e hipócrita, os únicos 
inocentes e puros da história. Enquanto isto, a 
situação se agrava cada vez mais!

	 Precisamos de uma mudança de rumo 
de 360 graus em todas as instâncias! Não dá mais 
para seguir segundo este modelo arcaico. Não 
existe um único culpado ou um grupo específico 
de culpados, mas sim um bando de errantes 
cegos caminhando a esmo em massa para o 
abismo. A cada ano que passa, maior a 
profundidade.  
	 Temos, no nosso Município, um 
Governante jovem, carismático, com grande 
potencial e cheio de boas intenções que, 
certamente possui suas falhas, mas vem lutando 
heroicamente para sobreviver no meio deste 
turbilhão e precisa urgentemente da ajuda de 
todos, sem distinção, deixando de lado o 
radicalismo, a demagogia e a verborragia barata 
e inconsequente. Os oposicionistas permanentes 
de plantão, como sempre, irão maliciosamente 
dar ênfase às suas falhas, mas, pergunto eu, 
quem não as tem? Aquele que assim se julgar, 
que atire a primeira pedra... 
	 O que precisamos verdadeiramente é 
de gente madura, que inspire respeito e saiba 
respeitar. Gente ética, competente, fina, bonita e 

sincera que deixe a corrupção, o auto interesse e 
o egocentrismo de lado e que advogue de forma 
incondicional e insistente a luta pelo diálogo, 
pela harmonia e pela paz e pelo bem maior da 
nossa municipalidade, quer seja nas instâncias 
do Executivo, do Legislativo, do Judiciário, na 
comunidade ou em qualquer outro lugar.
    Mariana merece muito mais do que vem sendo 
dado! Agindo de forma ilegal ou imoral, 
corrompendo ou deixando se corromper e 
atacando-nos uns aos outros de forma 
inconseqüente, com certeza, nos trará um final 
cada vez mais trágico e infeliz! 
“As civilizações sucumbem muito mais pelo 
enfraquecimento moral dos homens que as 
formam do que por agressões externas que as 
atingem”. Michel Quoist.
Quem tem ouvidos, que ouça...

Júlio César Vasconcelos 
Professor Universitário, Mestre em Ciências da 
Educação, Pós-graduado em Gestão de Pessoas 
e Produção e Qualidade.
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Telefone: (31) 3557-4430
Endereço: Avenida Nossa Senhora do Carmo - 

449 - Vila do Carmo - Mariana

Faça uma visita e confira 
nossos serviços

Rua taxista Joãozinho Vieira- 557 - Vila do Carmo - Mariana
3558-1742 / 9 8840-1742

Tintas e Ferramentas de
Pinturas em Geral!

As cores na pintura são como chamarizes 

que seduzem os olhos, como a beleza dos 

versos na poesia!

Venham conferir nossas promoções

Aceitamos cartões:

Imobiliária Geraldo Carvalho

PJ nº 4732

Avenida Manoel Leandro Corrêa - 15 - 
Loja 9 - Centro - Mariana 

    Telefone: 
(31) 3557-2004

ALUMIX
Vidraçaria

Rua das Bromélias, 155- Jardim dos Inconfidentes
Telefone: (31) 3558-1488 / (31) 9 8659-0474

•VIDROS EM GERAL 
•BOX 
•ESPELHOS 
•FORRO PVC, PISO DURAFLOR
•ESQUADRIAS EM ALUMÍNIO 
•FECHAMENTOS PARA PIAS 
•TELAS MOSQUITEIRAS
•CORRIMÃO DE ESCADA
•COBERTURA EM POLICARBONATO 
•DIVISÓRIAS, SACADAS 
•TELAS MOSQUITEIRAS

CONFRARIA CAPIM CANELA PARTICIPA E 
INCENTIVA O PROGRAMA 

SAÚDE MENTAL EM MARIANA (CAPS). 

                       Colaborando com as 
instalações, com o objetivo de reativar a 
horta, pintar os muros, manutenção no 
jardim e colocar redes para os pacientes 
terem mais  conforto depois  da 
medicação.
            Com bastante empenho e 

envolvimento dos confrades,  a 
Confraria Capim Canela realizou o seu 
trabalho deixando da melhor forma 
possível, para que todos tenham um 
ambiente limpo e bem cuidado.
            Não precisamos de muitos, 
apenas um pelo outro. 

A PREVENÇÃO ATRAVÉS DA VACINAÇÃO É A 
PRINCIPAL FORMA DE COMBATERA FEBRE 

AMARELA, DESTACA VEREADOR MARCELO MACEDO

     Diante de diversos casos de Febre 
Amarela na cidade de Mariana, o 
Vereador Marcelo Macedo (PSDB) 
destaca a importância da vacinação, 
com o objetivo de combater a Febre 
Amarela em nossa região.

	  “Precisamos combater a 

Febre Amarela com a prevenção, a 
vacinação é muito importante neste 
momento, devemos atentar toda a 
nossa comunidade, na cidade, nos 
distritos e subdistritos para o risco da 
doença, vamos encaminhar todos para 
os postos de vacinação”, ressalta o 
Vereador Marcelo.

SASU MARIANA TRABALHA INCANSAVELMENTE 
PARA MANTER EM DIA OS SERVIÇOS

 A POPULAÇÃO 

               A equipe do SASU Mariana vem 
a cada dia realizando um excelente 
trabalho em prol de manter a cidade com as 
necess idades  em d ia .  Traba lham 
incansavelmente para atender as principais 
demandas no setor de infraestrutura da 
cidade de Mariana. 
 Prezam pelo zelo em fazer um 
s e r v i ç o  d e  e x t r e m a  q u a l i d a d e  e 
profissionalismo, a valorização desta 
equipe é necessária, assim os mesmos 

desenvolveram um significativo trabalho 
alternando primor e satisfação em atender 
as necessidades da cidade. 

 A equipe do Jornal Panfletu´s 
reitera que é preciso dignificar e 
incentivar essa equipe que não mede 
esforços para efetivar um trabalho sério e 
respaldado por princípios, Mariana 
continuará linda com as ações do SASU. .   

Foto: Divulgação
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 EMPRESA VALE APRESENTA NOVO MODELO DE PLR 2018 E CHANTAGEIA 
SINDICATO METABASE MARIANA 

             Em reunião com os Sindicatos na 
última semana, a Vale apresentou um novo 
modelo para a PLR referente ao exercício 
2018, que será pago em 1º de março de 
2019. 
 Nessa reunião ainda não foram 
tratados os valores a serem pagos na 
referida data, mas as expectativas são 
extremamente positivas, visto que os 
números apresentados pela Vale até o 
presente momento, mesmo sem dados 

sobre o 4º trimestre, são históricos. Os 
números são resultados do aumento da 
produção, alta no preço do minério de ferro 
e a valorização do dólar quando comparado 
ao real, mas, principalmente ao esforço dos 
trabalhadores que dão seu suor e sangue 
pela empresa. 
 Com o novo modelo de PLR, a 
vigência do acordo será reduzida para um 
ano. Além disso, a empresa acredita que 
haverá uma maior valorização do negócio 

de cada região, onde o gatilho não mais será 
baseado no lucro, mas será calculado em 
cima de 50% do que é orçado em cada 
caixa. 
 Em se tratando do desconto da 
dívida de PLR de 2015, o Sindicato 
Metabase Mariana insistiu e lutou pelo 
perdão da dívida dos trabalhadores, mas a 
Vale em sua arrogância e prepotência, 
somente concordou em descontar os 
valores devidos de forma diluída: 50% do 

valor em 2019 e 50% em 2020.    
 A assinatura do acordo será em 
janeiro devido às mudanças promovidas 
pelo Conselho Administrativo de Recursos 
Fiscais (CARF) e Ministério da Fazenda, 
em que as alterações poderiam trazer 
prejuízos para o trabalhador que recebe 
através de tributação previdenciária. Dessa 
forma, o acordo precisa ser assinado ainda 
em janeiro, para não trazer prejuízos nas 
recompensas do trabalhador.

            Com o objetivo de pressionar e 
chantagear o Sindicato, a Vale incluiu 
uma cláusula no Acordo Coletivo de 
Trabalho que trata da PLR 2018 em que 

obriga o Sindicato Metabase Mariana a 
retirar da Justiça do Trabalho o processo 
aberto contra a empresa relativo à PLR de 
2015. 

 Vale a pena recordar que o 
processo foi aberto pelo Metabase 
Mariana depois que a empresa recusou-
se  a  paga r  a  PLR de  2015  aos 

trabalhadores, afirmando não ter tido 
lucros no período referente. 

A PLR de 2015 foi ZERO! 

VALE CHANTAGEIA METABASE MARIANA: OU RETIRA PROCESSO CONTRA A 
EMPRESA SOBRE PLR 2015 OU NÃO PAGAMOS A PLR 2018!

              A empresa anunciou que não quer 
mais que as rescisões de contratos de 
trabalho de seus funcionários passem pela 
conferência do Sindicato, o que prejudicará 
o trabalhador no que tange os seus direitos. 
 A partir da decisão da Vale, as 
homologações da rescisão serão feitas 
diretamente com o trabalhador, evitando 
que o Sindicato faça a conferência isenta 

dos valores a serem pagos. A atitude da 
empresa é no mínimo suspeita, uma vez que 
a conferência sempre foi realizada pelo 
Sindicato. 
 No atributo de nossas funções 
sindicais, o Metabase Mariana afirma que 
não concorda com a atitude da empresa, e 
garante que irá fiscalizar quaisquer 
irregularidades nas rescisões e tomará as 

medidas cabíveis, sempre apoiando e 
dialogando com nossos representados. 
 A orientação é que todos os 
trabalhadores sindicalizados procurem o 
Sindicato Metabase Mariana para realizar a 
conferência de sua documentação.

 Fique atento aos seus direitos e não se 
deixe enganar pela empresa!

VALE EXIGE QUE HOMOLOGAÇÕES NÃO SEJAM MAIS REALIZADAS
 NO SINDICATO
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Telefone: (31)3557-3405

Endereço: Avenida Manoel Leandro 
Corrêa, 252- Centro - Mariana/MG

Hotel Pousada Azul 
Empresarial

ENDEREÇO: RODOVIA DOS INCONFIDENTES, 1520 – MARIANA – MINAS GERAIS 
TELEFONE: (31) 99661-1030

Área para estacionamento de veículos leves e 
pesados;
40 leitos disponíveis com total conforto, higiene, 
qualidade e requinte.
Temos condições especiais para empresas e autarquias, 
venha e confira nossas instalações.

PRESIDENTE DO SINDICATO DOS RODOVIÁRIOS É EMPOSSADO 
VICE-PRESIDENTE DA LIGA ESPORTIVA DA CIDADE DE MARIANA
José Pereira é novo presidente da liga esportiva de Mariana e tem como braço direito, Wanderson do Sindicato com seu vice.

         No dia 11 de Janeiro, aconteceu a posse da 
nova diretoria da Liga Esportiva de Mariana. O 
evento contou com participação do Prefeito da 
cidade de Mariana, Duarte Junior (PPS) e seu Vice, 
Nilton Godoy (PSB), o secretário de Esporte, 
Wagner Ramos, o subsecretário, Aloísio Caburé, o 
Presidente do Conselho Municipal da criança e do 
adolescente, Gomides, o professor Décio Gabriel, 
dentre amigos e familiares que prestigiaram a 
solenidade de posse.
	 Wanderson do Sindicato em seu discurso 

reforçou a importância de se valorizar a Liga de 
forma a proporcionar qualidade no esporte da 
cidade, para as crianças, jovens e adolescentes. “É 
preciso que façamos desta liga um espaço 
democrático em que possamos incentivar toda a 
área do esporte da cidade de Mariana, nosso 
objetivo é enriquecer ainda mais o esporte de 
nossa cidade e de nossa região”. Pontuou 
Wanderson, que ficou emocionado ao ser 
empossado o vice-presidente da Liga Esportiva da 
cidade de Mariana. 

Foto: Comunicação STTROP

PROGRAMA SOCIAL QUE BENEFICIA 400 MULHERES EM MARIANA
 INICIA AS ATIVIDADES DE 2018

        Foi realizado na quarta-feira (10) 
o primeiro encontro das participantes 
do Programa Inclusão Produtiva e 
Ativa Idade, idealizado como forma de 
apoio para as chefas de famílias que se 
e n c o n t r a m  e m  s i t u a ç ã o  d e 
vulnerabilidade social. Através da 
Secretaria de Desenvolvimento Social 
e Cidadania, a Prefeitura de Mariana 
garante aos integrantes uma melhor 
profissionalização e autonomia 
financeira.
	 Com atuação ativa, o programa 
vem fortalecendo as políticas públicas 
que asseguram seus direitos, estudos e 
sustento, e a palestrante Ana Paula 
Santos, que vem participando do 
programa desde o ano passado fala 
abertamente sobre a importância do 
empoderamento feminino, da escolha 

de uma carreira e de ocupar o seu real papel 
na sociedade.
“Esse programa não é somente mais um. 
Queremos que ele leve a força pra dentro 
da casa de vocês, pra dentro dos corações. 
Que seja a porta de uma busca diária e 
constante de melhorias no dia a dia e na 
vida de cada um”, explicou Ana Paula, que 
também é a idealizadora do Projeto 

Mulheres que Realizam.
 Representando o Executivo, o 
Secretário de Desenvolvimento Social e 
Cidadania, Juliano Barbosa, destacou a 
evolução dos participantes e também dos 
anseios e novos projetos. 
“Queremos dar o que cada um tem a 
produzir, o que tem de melhor. Esse novo 
projeto que estamos elaborando começará 

pelos nossos distritos e logo após 
abrangerá a sede. Sempre trabalhando 
pensando em levar mais qualificação, mais 
m o m e n t o s  d e  o p o r t u n i d a d e s  d e 
aprendizado. O projeto Inclusão Produtiva 
é apenas uma ponte para que alcancemos 
objetivos maiores na vida”, afirmou o 
secretário.
 O Programa Ativa-Idade tem 
como objetivo único de reconduzir à 
prática laboral homens e mulheres em 
idade produtiva e com dificuldades de 
empregabilidade. Visa oferecer aos 
homens e mulheres com idade igual e 
superior a 55 anos, e a homens com idade 
inferior a 55 anos, não atendidos por outros 
programas governamentais, e que se 
encontram em situação de vulnerabilidade 
social e/ou psicológica, oportunidade de 
exercício de atividade remunerada em 
frentes de trabalho transitórias da 
Prefeitura Municipal de Mariana.

Foto: Raissa Alvarenga | PMM
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R$ 60 BILHÕES ESTE É O ROMBO DOS ESTADOS BRASILEIROS
Crescimento da folha de pagamento e queda da arrecadação fizeram estados se 
endividarem nos últimos três anos; desafio é fechar contas do mandato atual.

                 Em um período de três anos, 
os estados saíram de um resultado 
positivo de 16 bilhões de reais em suas 
contas para um déficit de 60 bilhões de 
reais no fim de 2017. Isso significa que 
os governadores assumiram seus 
postos, em 2015, com o caixa no azul e, 
se não tomarem medidas drásticas até o 
fim deste ano, vão entregar um rombo 
bilionário para seus sucessores.
	 O levantamento feito a pedido 
do Estado de S. Paulo pelo especialista 
em contas públicas Raul Velloso mostra 
o resultado de uma equação que os 
governos não conseguiram resolver: 
uma folha de pagamento crescente 
associada a uma queda na arrecadação 
de impostos por causa da crise 
econômica. “É o mandato maldito”, diz 
Velloso. “Diante da pior recessão do 
país, os estados saíram de um resultado 
positivo para um déficit histórico”.
	 O Rio Grande do Norte foi o 
estado cuja deterioração fiscal se deu 
mais rapidamente nesse período. 
Depois de ter acumulado um superávit 
de 4 bilhões de reais entre 2011 e 2014, 
entrou numa trajetória negativa até 
acumular um déficit de 2,8 bilhões de 
reais de 2015 a outubro de 2017. Esse 
descompasso fiscal pode ser visto nas 
ruas. Com salários atrasados, a Polícia 
Civil entrou em greve e uma onda de 

violência tomou o estado no fim do ano. Os 
policiais encerraram a paralisação, mas 
servidores da saúde continuam em greve.
 Além do Rio Grande do Norte, os 
casos de desajuste fiscal que ficaram mais 
conhecidos foram os do Rio de Janeiro e de 
Minas Gerais. Mas outros estados seguem o 
mesmo caminho, como Goiás, Pernambuco 
e Sergipe. Eles estão entre os mais mal 
avaliados pelo Tesouro Nacional sob o 
pon to  de  v i s t a  de  capac idade  de 
pagamentos. “Há uma fila de estados 
prontos para passarem por uma crise 
aguda (como a do Rio Grande do Norte)”, 
diz o economista Leonardo Rolim, 
consultor de orçamentos da Câmara.
 Para o economista Marcos Lisboa, 
presidente do Insper, o grande vilão do 

déficit estadual é o aumento da folha de 
pagamento dos estados, que precisa, a cada 
ano, arcar com um número maior de 
aposentados. “O envelhecimento da 
população é muito rápido e, por isso, o 
aumento dos gastos também”.
 De acordo com o levantamento de 
Velloso, as despesas e receitas anuais dos 
estados empataram em 2014, atingindo 929 
bilhões de reais cada uma. Desde então, as 
receitas recuaram de forma mais abrupta: 
atingiram 690 bilhões de reais nos dez 
primeiros meses de 2017, enquanto as 
despesas somaram 715 bilhões de reais.
 Do lado das receitas, além da crise 
reduzir a arrecadação com impostos, o 
corte de repasses do governo federal 
acentuou a dificuldade dos estados. “Até 

2014, o governo dava empréstimos que 
mascaravam a situação”, afirma a 
economista Ana Carla Abrão Costa, que foi 
secretária da Fazenda de Goiás até 2016.
 Se nos últimos anos o desajuste 
fiscal já obrigou a maioria dos estados a 
reduzir investimentos, neste ano, o corte 
deve ser ainda maior. Isso porque, como é 
último ano de mandato, os governadores 
não podem deixar restos a pagar para os que 
assumirem em 2019. Tarefa que, para 
Velloso, é impossível. “Não tem a menor 
condição de eles zerarem esses déficits”.
 Já Rolim diz que os governadores 
poderão recorrer a manobras, como o 
cancelamento de restos a pagar. “É uma 
espécie de calote. Despesas com obras não 
concluídas,  por exemplo, não tem 
problema, mas fornecedores poderão ficar 
sem receber”.
 Para Ana Carla, as contas vão 
acabar fechando porque o ano é de eleição. 
“Como não podem deixar restos a pagar, os 
E s t a d o s  v ã o  b u s c a r  r e c u r s o s 
extraordinários como nunca”, afirma. O 
superintendente do Tesouro de Goiás, 
Oldair da Fonseca, afirmou que o governo 
trabalha com austeridade para não deixar 
restos a pagar para 2019. Ele destacou que o 
déficit de 2017 ficará em 900 bilhões de 
reais, em 2015, havia sido o dobro.
 Procuramos o governo de Minas 
Gerais e o mesmo nos informou que já 
recebeu o Estado em situação delicada e 
que a folha de pagamento tem deteriorado 
as contas ainda mais.
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Operação

Masculino - Feminino - Kids

GARANTA O PIQUE PARA CAIR NA FOLIA!

*Queima média de 500 calorias por aula
*Ganho de massa muscular
*Fortalecimento cardiovascular
*Resistência muscular
*Defesa pessoal
*Alívio do estresse

Horários flexíveis

Treinos de hora em hora

Aulas de 
KUNG FU

Terças e quintas, ás 20horas

Brutosmuaythai Brutosmuay

Rua André Corsino - 39A - Centro - Mariana - Minas Gerais

CATAS ALTAS PLANEJA SANEAMENTO EM 100% DA ZONA RURAL 
          A Prefeitura de Catas Altas 
planeja          levar saneamento básico 
para 100% da zona rural. Uma das 
ações que visam atingir esse objetivo 
aconteceu no último dia 10 de janeiro, 
quando famílias da área rural assinaram 
um termo de adesão para participarem 
do projeto Rio Vivo desenvolvido pelo 
Comitê da Bacia do Rio Piracicaba (da 
qual o município faz parte) através do 
Instituto BioAtlântico (Ibio).
	 O projeto tem o objetivo de 
melhorar os recursos hídricos nos 
municípios participantes da Microbacia 
do Rio Piracicaba e vai atingir 150 
propriedades de Catas Altas.
	 Para participarem, além dos 
proprietários terem que manifestar 
interesse com a assinatura do termo, os 
imóveis deveriam se enquadrar em 
alguns critérios, dentre eles, estarem 
localizados em uma das quatro 
microbacias validadas (Córrego 
Paciência, Córrego Mato Grosso, 
Córrego Valéria e Córrego Pirraça); 
estarem próximos das cabeceiras de 
captação; e terem menos do que quatro 
módulos fiscais, que compreende uma 
área de até 80 hectares. 
	 O Rio Vivo prevê a expansão 
do saneamento rural (com a construção 
de fossa séptica para melhorar a 
qualidade da água); controle de 
atividades geradoras de sedimentação 
(com a construção de Barraginhas e 
caixas secas e desassoreamento de 
rios); recomposição das Áreas de 
Proteção Permanente (APP) e de 

Nascentes (com cercamento de 
nascentes e plantio de árvores); e 
Cadastramento Ambiental Rural 
(CAR).
	 As famílias que assinaram o 
t e r m o  i r ã o  p a r t i c i p a r  d e  u m 
diagnóst ico ambiental  que vai 
acontecer no primeiro semestre deste 
ano. As ações propostas terão início no 
segundo semestre com previsão de 
finalização em 2020.
	 Saneamento em 100% da zona 
rural  -  Além das 150 famíl ias 
beneficiadas nas propriedades rurais 
através do projeto Rio Vivo, a 
Prefeitura vai fazer outras 45 fossas 
nos imóveis do Córrego João Alves, 
ainda em 2018, com recursos captados 
pela Secretaria de Agricultura e Meio 

Ambiente através da Fundação 
Nacional de Saúde (Funasa). 
	 Somando as duas ações, serão 
quase 200 propriedades beneficiadas, 
atingindo quase toda a totalidade da 
zona rural de Catas Altas. 

“Se com estes dois projetos ainda não 
contemplarmos toda essa área, a 
Prefeitura vai fazer o que faltar com 
recursos próprios. Queremos ser o 
primeiro município do Brasil a ter 
100% da zona rural com saneamento, 
despoluindo os nossos rios”, afirma o 
secretário de Agricultura e Meio 
Ambiente Reginaldo Nascimento. 
	 Ações em prol  do meio 
ambiente – além do saneamento rural, 
a Prefeitura tem realizado diversas 

ações em prol do meio ambiente. 
Depois de oito anos, o município voltou 
a ocupar uma cadeira titular no Comitê 
da  Bac i a  H id rog ráfica  do  R io 
Piracicaba (CBH-Piracicaba/MG).
	 “Esse trabalho teve início na 
década de 90, foi interrompido por 
vários anos e, em novembro do ano 
passado, foi resgatado pela atual 
gestão. Com pouco tempo de retorno, já 
conseguimos diversas melhorias para a 
cidade”, completa Nascimento. 
	 Outra ação é a parceria com a 
Universidade Federal de Minas Gerais 
(UFMG) para a realização de um 
diagnóstico da situação sanitária do 
município.
	 O projeto Rio Vivo trará muitos 
benefícios para o município, uma vez 
que, com a realização dessas ações nas 
propriedades contempladas, será 
possível aumentar a vazão dos cursos 
d'água devido à proteção das nascentes 
e à construção de bacias de contenção 
de água das chuvas e também devido à 
melhoria da qualidade das águas com a 
retirada e tratamento do esgoto nas 
áreas rurais. 
	 Reflexos diretos e positivos 
também são esperados na saúde da 
população dessas localidades e, com 
isso, haverá diminuição dos recursos 
despendidos pelo poder público no 
tratamento de doenças vinculadas à má 
qualidade da água, que representam, de 
acordo com o Ministério da Saúde, de 
80 a 90 % das doenças e internações no 
Brasil.

Foto: Miguel Sá / ASCOM 
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JESUS SINHÁ É RECEBIDO PELO INTERNACIONALMENTE 
CONHECIDO JOÃO DE DEUS EM GOIÂNIA 

João de Deus afirmou ao maior articulador politico da cidade de Mariana que 
em breve fará uma visita especial a Primaz de Minas.

           Na última semana um dos 
maiores articuladores políticos da 
história recente da cidade de Mariana, 
Jesus Sinhá,  foi  recebido pelo 
in te rnac iona lmente  conhec ido 
médium, João de Deus em Abadiânia, 
Goiás. 
	  João Teixeira de Faria, no 
Brasil mais conhecido como João de 
Deus ou João de Abadiânia e em outros 
países como John of God, é um 
médium, filantropo e fazendeiro 
brasileiro.
	 Res iden te  na  c idade  de 
Abadiânia,  estado de Goiás,  é 
mundialmente famoso por realizar 
tratamentos espirituais, incluindo 
"cirurgias espirituais" sem cortes e 
"cirurgias espirituais" com cortes de 
pele sem a utilização de anestesia, em 
que não ocorrem sangramentos e nem 
infecções pós-operatórias. Para esses 
atendimentos, João de Deus fundou em 
1976 a Casa de Dom Inácio de Loyola, 
em que atende seus consulentes. 
Destes, cerca de 80 % são estrangeiros. 
	 Embora não haja cobrança 
pelos atendimentos, a casa produz o um 
suposto medicamento denominado 
"passiflora" e faz a sua venda a preço 
simbólico e são atendido mais de 1000 
pessoas por dia. A Casa de Dom Inácio 
de Loyola também distribui sopa 

gratuitamente aos que esperam 
atendimento e doa o "passiflora" aos 
que são orientados a fazerem seu uso 
mas não podem pagar.
	 João de Deus possui também 
duas outras instituições de caridade em 
Abadiânia: a "Casa da Sopa", em que 
são servidas refeições gratuitas a 
pessoas carentes, e a "Casa do Banho", 
em que estas pessoas podem tomar 
banho e têm as suas roupas lavadas. 
	 Em visita, o médium que é 
referenciado pelo mundo afirmou a 
Jesus Sinhá que a cidade de Mariana 
terá dias melhores, o povo que tanto 
sofreu e sofre conseguirá erguer a 
cabeça e alcançar a estabilidade que a 
população necessita. Afirmou também 
que é preciso haver união da sociedade 
e dos poderes que juntos conseguiram 
enfrentar os mais diversos conflitos.  
	 Jesus Sinhá disse que, “a 
cidade de Abadiânia é um lugar 
especial, aqui recarregamos nossas 
forças, é um lugar inexplicável, saímos 
daqui revigorados com a paz interna e 
espiritual”. Comentou Jesus Sinhá. 
	 Segundo Jesus Sinhá, João 
Deus está programando uma visita à 
Mariana para estreitar os laços da luz, 
paz e fraternidade. Em breve o jornal 
Panfletu´s divulgará a data da visita. 
Aguardem!

Foto: Divulgação
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O melhor gás da Região!

Aceitamos cartões:

(31) 3558-6666 / 9 8266-5728

PREFIRA SEMPRE O BOTIJÃO AZUL

O com total garantia de qualidade, MAIS VENDIDO 

Ligou....Chegou! Ligue já!

Endereço: Avenida Nossa Sra. do Carmo, 876 - Mariana - MG 

segurança e peso certo
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R. Sabará 18,Cabanas Mariana
Telefone: (31)83692913 (31)9 8315-1481 / (31) 9 8826-2685

Avenida Manoel Leandro Corrêa -Nº 391 - 
Centro - Mariana

(31) 3557-4411

Assistências técnicas especializadas em celulares e 
tablets; notebooks e desktops; 

games; eletrônicos – TVs, microondas e 
puricadores de água, são serviços essenciais que 

precisamos em nosso dia a dia. Dentro destas 
atividades há também os reparos nas placas dos 

aparelhos eletrônicos.

 Travessa Bom Jesus, nº 68 – Centro

Modelo NEO 125 UBS modelo 2018. Preço Público Sugerido: R$ 8.190,00 à vista, sem frete. Preço de Venda R$ 8.612,00 à vista (base ICMS 12%) com frete incluso no valor de R$ 422,00, ou 
financiamento na modalidade de CDC em 48 meses: Entrada de R$ 0,00 (0%) e parcelas mensais fixas e sucessivas de R$ 321,00. Taxas de juros de 1,99% a.m. e 26,68% a.a. Custo efetivo total (CET) 
37,35% a.a., IOF no valor de R$ 37,43. Seguro de proteção financeira no valor de R$ 469,07. Valor total a ser financiado R$ 9.850,50 e valor final total (com encargos de financiamento) de R$ 
15.408,00. Em 36 meses: Entrada de R$ 4.737,00 (55%) e parcelas mensais fixas e sucessivas de R$ 191,00. Taxas de juros de 1,99% a.m. e 26,68% a.a. Custo efetivo total (CET) 51,12% a.a., IOF no 
valor de R$ 18,45. Seguro de proteção financeira no valor de R$ 231,27. Valor total a ser financiado R$ 4.856,72 e valor final total (com encargos de financiamento) de R$ 11.613,00. Carência de 30 dias 
para pagamento da primeira parcela de financiamento. Condições válidas exclusivamente para financiamentos realizados pelo Banco Yamaha Motor do Brasil S.A., limitadas a 250 unidades de cada 
modelo (independente do plano) de 01/01/2018 a 31/01/2018, apenas nas Concessionárias participantes. Para o cálculo da CET foi considerada a tarifa de cadastro de R$ 490,00 e valor médio de 
registro de contrato de R$ 242,00. O valor da taxa de registro de contrato praticado em cada Estado altera o valor da parcela de financiamento divulgada. Confira o valor da taxa de registro de contrato 
vigente e ICMS no Estado de emplacamento da motocicleta no ato da compra. O cliente ao contratar o seguro de proteção financeira terá os benefícios do produto de seguro proteção financeira Cardif. 
Em caso de perda de emprego por demissão sem justa causa para CLT ou incapacidade temporária para autônomos, há quitação de até 6 (seis) parcelas do financiamento no limite de R$ 1.500,00 por 
parcela. Consulte condições gerais do seguro e a CET no momento da contratação, assim como demais condições de taxas sem seguro. Consulte também condições em até 50 meses. Crédito sujeito à 
aprovação. As motocicletas Yamaha estão em conformidade com o Promot (Programa de Controle de Poluição do Ar por Motociclos e Veículos Similares). SAC Produtos: (11) 2431-6500 - 
sac@yamaha-motor.com.br. Central de Relacionamento com o Cliente Banco: (11) 2088-7700 – SAC Banco: 0800-774-8283 - sac.banco@yamaha-motor.com.br. SAC - Atendimento ao Deficiente 
Auditivo ou de Fala: 0800-774-1415. Ouvidoria: 0800-774-9000 - ouvidoria@yamaha-motor.com.br. A Yamaha se reserva o direito de corrigir eventuais erros de grafia/digitação. MINHA ESCOLHA 
FAZ A DIFERENÇA NO TRÂNSITO. PRESERVE O MEIO AMBIENTE. PRODUZIDO NO PÓLO INDUSTRIAL DE MANAUS. CONHEÇA A AMAZÔNIA.

EMPRESA TRANSCOTTA INFORMA EM NOTA A NECESSIDADE DE REAJUSTAR TARIFAS, 
PREFEITO DE MARIANA AFIRMA QUE REAJUSTE ESTÁ FORA DA REALIDADE. 

Valor da tarifa é de R$2,70, Transcotta almeja R$ 3,60 um aumento significativo e que certamente incomodará os usuários.

A empresa Transcotta, atual concessionária 
que realiza o serviço de transporte coletivo 
de passageiros da cidade de Mariana 
publicou uma nota de esclarecimento sobre 
sua solicitação de reajuste tarifário de 
R$2,70 para R$ 3,63. Segundo a empresa, 
um estudo realizado por ela em outubro de 
2017 constatou uma defasagem entorno de 
30% sobre o atual valor da tarifa, essa 
defasagem ocorreu nos últimos dois anos, 
principalmente em consequência do 
aumento do diesel e do declínio do número 

de usuários.
	 Na mesma nota a Transcotta 
afirmou que se não houver respostas do 
poder público quanto aos diversos pedidos 
de revisão no valor da tarifa, algumas 
medidas serão tomadas inclusive, podem 
refletir em ainda mais desemprego para o 
município além da redução significativa dos 
serviços prestados. A empresa reitera que o 
valor da tarifa do transporte coletivo em 
Mariana está sem revisão desde 2016, mas 
que mesmo assim manteve o mesmo nível 

operacional,  o que está refletindo 
diretamente no equilíbrio econômico e 
financeiro da operação.
	 Sempre  que  o  rea jus te  da 
passagem entra em discussão é possível 
observar na cidade e nas redes sociais 
muitas manifestações contrárias, pois além 
do aumento em si que já é um motivo de 
insatisfação de parte da população, ainda a 
questão da licitação do transporte público 
que em 2016 a Prefeitura de Mariana tentou 
pela quarta vez licitar o serviço de 
transporte público coletivo da cidade e pela 
quarta vez não obteve êxito no processo. A 
licitação foi suspensa pelo Tribunal de 
Contas do Estado de Minas Gerais após a 
empresa Transcotta vencê-la em 31 de 
agosto de 2016.
	 A decisão foi tomada pelo 
Tribunal de Contas após a empresa 
transportadora Abreu e Souza formalizar 
denúncia em que alegou, em síntese, que a 
base digital que integrava o edital foi 
disponibilizada na internet não contempla 
o sistema viário do município de Mariana 
O que poderia em princípio configurar 
restrição a sua participação no certame.
	 O Poder Executivo de Mariana se 
manifestou em nota e informou que as 
licitantes do processo não questionaram as 
regras definidas para contratação dos 
serviços e que todas as formalidades 

p r e v i s t a s  n a  l e g i s l a ç ã o  f o r a m 
rigorosamente observadas e que todos os 
órgãos de fiscalização e além do Poder 
L e g i s l a t i v o  f o r a m  d e v i d a m e n t e 
comunicados da abertura do certame com 
livre acesso à íntegra do edital que contou 
com mais de 45 downloads.
	 O prefeito de Mariana, Duarte 
Junior publicou em sua rede social a 
seguinte informação: 

“Gente, a empresa Transcotta já vem, há 
dois anos, solicitando reajustes no preço 
da passagem de ônibus do transporte 
urbano em nosso município, e agora em 
2018 a empresa solicitou um reajuste para 
o município em mais de 34%. Já pedi um 
estudo técnico por parte da nossa equipe, 
mas já adianto que esse valor pedido pela 
Transcotta está fora da realidade. Não 
vamos permitir e não vamos concordar 
com algo que venha dificultar ainda mais o 
m o m e n t o  q u e  e s t a m o s  v i v e n d o , 
penalizando o cotidiano dos nossos 
cidadãos. Entendemos que a empresa tem 
as suas demandas, porém é inadmissível 
um reajuste dessa proporção. Fiz questão 
de fazer esse pronunciamento para 
tranquilizar a nossa população e afirmar 
que não vamos permitir algo desse gênero 
aqui em Mariana. Aqui não”. Ressaltou o 
prefeito.

Rua: Hélvio Moreira Morais, nº 70 - Vila do Carmo 
Mariana - MG - Cep: 35420-000

E-mail: marmorariamariana@marmorariacascudo.com.br



Endereço: Rua Sen Bawden, 93, Mariana - MG
Telefone: (31) 3557-1605

CAIXA POLIETILÊNO 1.000L ECOFORT
R$ 235,00 À VISTA

CÓDIGO: 011726
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GOVERNO DE MINAS INDICA A CIDADE DE MARIANA
 A EMPREENDEDOR DA AVIAÇÃO

Empresa pode se instalar em Mariana e gerar em longo prazo cerco de 1600 empregos diretos e indiretos.
             Atendendo a solicitação do 
vereador, Tenente Freitas (PHS), a 
Câmara municipal de Mariana sediou 
no dia 17, uma reunião entre a 
Fundação Renova e o empresário 
mineiro, Alexandre Zaramela.
	 O empresár io  Alexandre 
Zaramela é fundador da ACS-Indústria 
Aeronáutica LTDA, empresa de 
fornecimento de serviços e produtos 
que se mantém na vanguarda do 
desenvolvimento aeronáutico nacional.
            A ACS projetou e voou o 
SORA-e, a primeira aeronave elétrica 
tripulada brasileira. Atualmente, 
desenvolve o Z-300, aeronave elétrica 
com decolagem e pouso vertical. Com 
mais de 10 anos de experiência no 
segmento, o empreendedor decidiu 
trazer a ACS para Minas Gerais. O 
Governo do Estado indicou a cidade de 
Mariana devido a busca municipal por 
diversificação econômica. A cidade 
luta para minimizar o cenário do alto 
índice de desemprego.
	 O novo projeto da ACS foi 
aprovado no comitê interno do fundo de 
investimento de Minas Gerais na área 

aeronáutica.  Se implantado em 
Mariana dentro do programa de 
incentivo à aviação vinculado ao 
Governo de Minas, poderá fomentar a 
economia local e gerar renda. "A 
princípio, o programa prevê o emprego 
de 25 funcionários de nível superior 
nos primeiros dois anos. No terceiro e 
quarto ano, este número sobe para 40 e 
pode chegar a 750 a 1600, dependendo 
do modelo de negócio alcançado ao 
longo de 10 anos", afirma o empresário.

	 Para o vereador Tenente 
Freitas, é de suma importância a 
instalação desta empresa na cidade, 
assim será possível gerar emprego e 
renda para a população marianense. O 
parlamentar ressaltou que é preciso que 
o governo de Minas olhe mais por 
Mariana.
 “É algo  super  d i feren te ,  que 
certamente proporcionará a Mariana 
uma nova era, tanto da aviação, quanto 
na diversificação dos recursos”.

       O vice-prefeito de Mariana, 
Newton Godoy esteve presente e disse: 
“Agradeço ao Vereador Tenente 
Freitas pelo convite, é uma reunião de 
a p r e s e n t a ç ã o  d o  p l a n o  d e 
empreendimento no setor da aviação 
que é de extrema importância para a 
diversificação da economia de nossa 
q u e r i d a  M a r i a n a ,  e s s a  é  a 
oportunidade para que em um longo 
prazo geraremos emprego e renda para 
o nosso povo, essa empresa é bem-
vinda e terá o formal apoio do 
executivo e do legislativo para que 
possamos tão logo implantar a 
empresa na cidade”. 
	 A ACS-Indústria Aeronáutica 
LTDA é uma empresa inovadora, 
genuinamente brasileira. Criada em 
2006 ,  p roduz  de sde  pequenas 
aeronaves acrobáticas até componentes 
que equipam a cadeia aeroespacial 
concentrada no Vale do Paraíba, na 
cidade de São José dos Campos, sede 
da empresa. A ACS está inserida no 
mercado de aviação leve, focada no 
segmento de aeronaves esportivas e 
veículos com propulsão elétrica.

Foto: Jornal Panfletu’s

EM ENTREVISTA COLETIVA, CHEFE DO EXECUTIVO E SECRETÁRIO DE SAÚDE
 ESCLARECEM DÚVIDAS SOBRE A FEBRE AMARELA EM MARIANA

            “Estamos intensificando muito 
as ações contra a Febre Amarela em 
nossa cidade. Posso garantir que não 
há surto da doença no município”, com 
essas palavras o prefeito Duarte Júnior 
iniciou a coletiva de imprensa realizada 
na sexta-feira (12) no Centro de 
Convenções. O prefeito esclareceu, na 
oportunidade, dúvidas sobre os recentes 
casos da doença registrados na região. 
Com dois óbitos e dois casos suspeitos, 
o secretário de saúde, Danilo Brito, 
também presente na Coletiva, destacou 
q u e  o  m u n i c í p i o  e s t á  a t e n t o , 
intensificando as ações preventivas.

	 “Desde que o primeiro primata 

foi encontrado, morto no dia 8 de 
dezembro na localidade de Engenho 
Queimado, nossa equipe realiza um 
trabalho muito forte por toda zona 
rural. Mas, como nossa área rural é 
grande, o apoio de toda comunidade é 

essencial”, disse Danilo Brito.
	 Para fortalecer o combate à 
doença, a Prefeitura tem promovido 
ações emergenciais, como mutirões de 
vacinação, mapeamento da área de 
risco para ampliação da cobertura 

vacinal, incluindo visitas de casa em 
casa. O prefeito informou também que o 
município trabalha em conjunto com a 
Secretaria Estadual de Saúde. “Na 
próxima semana uma equipe do Estado 
chega para reforçar nossas ações pela 
cidade”, disse Duarte.
 	 Ofertada durante todo o ano, 
em Mariana, 96% da população está 
vacinada contra a Febre Amarela. 
Desde a primeira notificação, cerca de 
1200 pessoas foram vacinadas em 
distritos e subdistritos. A Secretaria de 
Saúde lembra que a vacina é gratuita e a 
forma mais eficaz de prevenção contra a 
doença, garantindo a imunização contra 
o vírus.

Foto: Pedro Ferreira | PMM



Telefone: (31) 3557-3045 / (31)3558-5368 

(31) 9 8829-6324

CHEF GUIMARÃES O PRAZER DE COMER BEM, 
POR UM PREÇO JUSTO!

Terça: Sanduíche a partir de R$5,00
Quarta e quinta: Sempre uma promoção imperdível para você!!!

*Só trabalhamos com pizza tamanho 
GRANDE, 8 fatias (assada e pré-assada).

*A única da cidade com 70 sabores de 
pizzas (doces e salgadas).

*Ingredientes selecionados e massa feita 
todos os dias para garantir a qualidade.
Terças e quartas: Pizza assada a partir 

de R$15,90
Quinta: Pizza assada (qualquer sabor) 

apenas R$19,90
Sexta: pizza assada qualquer sabor mais 
refrigerante de 2litros (sabor disponível 

no dia) R$29,90

Pizzas

Sanduíches
*Bife produzido artesanalmente com 
carne fresquinha (nunca congelada), 
temperados e grelhados na hora.
*Pão sempre assado no dia.
*Bacon com baixa 
quantidade de gordura.
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SECRETARIA DE SAÚDE DA CIDADE DE MARIANA REALIZA MUTIRÃO E VACINA 
MAIS DE 800 PESSOAS CONTRA A FEBRE AMARELA

                Com o intuito de imunizar o 
máximo de pessoas ainda não vacinadas 
contra a Febre Amarela, a Secretaria 
Municipal de Saúde realizou no sábado (13) 
um mutirão de vacinação contra a doença. 
De acordo com o secretário de Saúde de 
Mariana, Danilo Brito, o mutirão é uma das 
ações realizadas pelo município para 
intensificar o combate ao vírus. “Desde que 
o primeiro primata foi encontrado morto na 
localidade de Engenho Queimado, nossa 
equipe realiza um trabalho muito forte, 
ressaltando, principalmente, a importância 
de vacinar”, explicou. 
	 S e g u n d o  a  e n f e r m e i r a  e 
coordenadora da Central de Vacinação, 
Poliane de Castro, foram vacinadas, no 
total, 845 pessoas na Policlínica do bairro 

Cabanas e na Central de Vacinação. Mauro 
Figueira Soares, 58, foi um dos marianenses 
vacinados contra a doença. “Ninguém quer 
ficar doente e para isso é preciso se 
prevenir. Como a vacina é a melhor 
prevenção no momento eu vim garantir a 
minha dose”, ressaltou.
	 Os sintomas da febre amarela 
podem demorar entre 3 a 7 dias para 
aparecer, devido ao período de incubação 
do vírus. Depois disso, os sintomas podem 
ocorrer em duas fases: fase aguda e fase 
tóxica.
	 Fase aguda: uma vez que a 
infecção está na fase aguda, você pode 
apresentar febre, dor de cabeça, dores 
musculares, especialmente na região das 
costas e nos joelhos, sensibilidade à luz, 

náuseas, vômitos, perda de apetite, tontura e 
o rosto, olhos ou língua podem ficar 
vermelhos.
	 F a s e  t ó x i c a :  d e p o i s  d e 
aproximadamente 2 dias da remissão dos 
sintomas da fase aguda, cerca de 15% das 
pessoas desenvolvem a fase tóxica da 
doença. A partir de então, a vida do paciente 
entra em risco, pois o índice de mortalidade 
é relativamente alto. Os sintomas da fase 
tóxica são febre recorrente, dor abdominal, 
vômitos, icterícia (coloração amarelada da 
pele causada por danos no fígado, falência 
renal, sangramento do nariz, olhos ou boca, 
urina escura, freqüência cardíaca lenta, 
difusão cerebral, incluindo delírios e coma.
	 A Prefeitura informa que o 
município trabalha em conjunto com a 

S e c r e t a r i a  E s t a d u a l  d e  S a ú d e , 
intensificando ações de vigilância em 
saúde, como a localização de macacos 
doentes ou mortos para identificação das 
áreas de risco, além de impulsionar ações 
preventivas e ampliação da cobertura 
vacinal. Ao todo, de acordo com a 
Secretaria Municipal de Saúde, Mariana 
possui 96% da população vacinada contra a 
doença. É importante frisar que a vacina 
contra a febre amarela é ofertada durante 
todo o ano. A Secretaria de Saúde lembra 
também que a vacina é gratuita e todos 
devem levar o cartão de vacinação ou cartão 
do SUS. 

Para mais informações, o telefone da 
Central de Vacinação é (31) 3558-2062.

CRIA MARIANA PROMOVE FESTIVAL DE NATAÇÃO COM A MISSÃO DE INTERAGIR 
OS PARTICIPANTES DO PROGRAMA 

               Natação produz uma gama de benefícios 
sociais para as crianças de todas as idades, e 
pensando nisso, a Prefeitura de Mariana, através do 
Centro de Referência da Infância e Juventude 
(CRIA), promoveu o 4º Festival de Natação 
envolvendo os alunos que participam da oficina. Ao 
todo, 40 alunos entre oito e 17 anos subiram ao 
pódio após participar das baterias.
	 “Queremos incentivar a prática da 
natação. Trazer mais alunos para o CRIA e mostrar 
para a população que nosso espaço tem como 
principal objetivo formar pessoas de bem. Através 
da natação queremos incentivar e fortalecer a 
disciplina, educação e o respeito a próximo”, 
afirma o monitor de programas, Ben-Hur Castro.
	 Ajudar a estimular cada aluno a se superar, 

promover a prática da boa saúde e aumentar a 
resistência são benefícios de longo prazo, e é nisso 
que o CRIA pensa ao desenvolver seus projetos e 
oficinas. “Além desses benefícios para a saúde, a 
natação promove o desenvolvimento social das 
crianças. Eles aprendem a importância da 
perseverança, espírito esportivo, autodisciplina e 
d e fi n i ç ã o  d e  m e t a s ,  d e s e n v o l v e n d o 
relacionamentos com colegas, tornando-se 
multiplicadores da responsabilidade do trabalho 
em equipe”, afirmou o coordenador do CRIA, 
Marcelo Alegria.
	 Para mais informações entre em contato 
com a Secretaria de Desenvolvimento Social e 
Cidadania, na Rua Dois de Outubro, 210 - Vila 
Maquiné, pelo telefone: (31) 3558-2998.Foto: Raissa Alvarenga | PMM

Endereço: Rua Bom Jesus - 161- Barro Preto

Telefone: (31) 3558-2139

Favo de Mel 

Interiores

Bom gosto

e Estilo

Deixe sua casa ainda mais bonita

e aconchegante com os produtos

da Favo de Mel Interiores!
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FESTIVAL NOTA 10 DE FERRAMENTAS 

ELÉTRICAS!!!

Avenida Nossa Senhora do Carmo nº 800 - Bairro

 Vila do Carmo - Mariana - MG.
(31) 3560-1470

O FESTIVAL DE ANO NOVO NA PARAFER ESTÁ CONCEDENDO 10% 
DE DESCONTO À VISTA OU PARCELAMOS DE 10 X NO CARTÃO DE 

CRÉDITO SEM JUROS!!! É ISSO MESMO!!! VENHA, COMPARE E SAIA 
COM A CERTEZA DE EXCELENTE COMPRA!!! 

SINDSERVMARIANA ALERTA: 
O SINDSERVMARIANA e os servidores da Prefeitura de Mariana estão preocupados com a falta de REVISÃO GERAL ANUAL do

 governo Duarte Junior, por três anos consecutivos, que pode deixar centenas de servidores ganhando menos que um salário mínimo. 

       Inúmeros servidores preocupados 
c o m  a  s i t u a ç ã o ,  b u s c a r a m  o 
SINDSERVMARIANA esta semana, 
expondo essa preocupação. Um 
levantamento do sindicato, confirma a 
possibilidade, que levaria a uma 
enorme defasagem nos salários dos 
servidores públicos municipais, já que 
o salário mínimo nacional vem 
aumentando gradativamente desde 
2012 sendo que os salários dos 
servidores do governo municipal não 
acompanharam esse crescimento.
	 “Mais um ano, mais uma data 
base – JANEIRO, e mais uma vez nós 
servidores públicos ficamos perplexos 
c o m  o  c o m p o r t a m e n t o  e 
comprometimento do gestor público 
municipal. Há mais de 3 anos nós 
servidores não temos direitos a 
reajuste salarial – revisão geral 
anual- e nem tão pouco vimos 
p r e o c u p a ç ã o  d a  g e s t ã o  d o 
excelentíssimo prefeito quanto à 
valor ização do funcional ismo 
público”, explica o presidente do 
SINDSERVMARIANA,  Chico 
Veterinário.
	 Fazendo uma comparação do 
último reajuste, antes do prefeito 
Duarte Junior assumir, observamos 
que em muitos cargos os salários estão 
defasados e podem ganhar menos que 
um salário mínimo, o que mostra 

nitidamente que a preocupação do 
governo municipal é de conceder 
privilégios aos cargos de livre 
nomeação, que totalizam 467 cargos, 
onde muitos não possuem preparo 
para a função e ganham salários 
altíssimos, comprometendo a folha de 
pagamento.
	 S e g u n d o  j á  m o s t r o u  o 
SINDSERVMARIANA, o gasto com 
a folha de pagamento dos servidores 
públicos concursados GIRA EM 
TORNO DE R$ 5 .000 .000 ,00 
(CINCO MILHOES), para 1.800 
servidores e o gasto com o restante, 
incluindo cargos de livre nomeação, 
contratos é de R$ 5.000.000,00, 
(CINCO MILHÕES) O QUE É UM 
VERDADEIRO ABSURDO, enfatiza 
Chico Veterinário.
	 C o r r e ç ã o  d o  v a l e 
a l i m e n t a ç ã o ,  b e m  c o m o  o s 
p a g a m e n t o s  d o s  a b o n o s  d e 
periculosidade e insalubridade, plano 
de cargos e carreiras, valorização do 
servidor, com capacitações periódicas 
e implantação de um real programa de 
medicina preventiva e ocupacional 
também são solicitações do sindicato.
	 Infelizmente a reposta que 
obtivemos do DD. Prefeito Municipal, 
Duarte Junior é um VERGONHOSO 
SILÊNCIO!!
	 Não responde aos nossos 

ofícios e quando responde, vem com 
evasivas e “empurroterapia” prática e 
t á t i c a  c o m u m  d o s 
INCOMPETENTES!
       O SINDSERVMARIANA ESTÁ 
COM DUAS AÇÕES NA JUSTIÇA, 
PLEITEANDO AS REVISÕES 
SALARIAIS DOS ANOS DE 2016 E 
2017 E PELO VISTO VAMOS 
ENTRAR COM A DE 2018.
TRISTE REALIDADE NA PRIMAZ 
DAS GERAIS!
TER UM PREFEITO OMISSO, 
I N C O M P E T E N T E  E  T Ã O 

MAROTO!

SINDSERVMARIANA
JUNTOS, SOMOS MUITO MAIS!
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Endereço: MG-129, n° 160, Km 3,5 B. Gogo Morro Santana 
- Mariana - MG

Telefone: (31) 98795-8003

Fermar Serralheria

Éder 31| 9 8467-6764
Rua Paraná, 189 - Colina - Mariana - MG

GOVERNO FEDERAL GARANTE RECURSOS PARA A SAÚDE 
DE OURO PRETO

Verba para construção de UPA 24h e melhorias para o hospital está assegurada.
               Após pedido feito no ano 
passado pelo presidente da Câmara de 
Ouro Preto, Wander Albuquerque 
(PDT), e pelo prefeito Júlio Pimenta 
(PMDB) ao Ministério da Saúde, sobre 
verbas para a área da saúde em Ouro 
Preto, foi divulgada no Diário Oficial 
da União a portaria nº 3.683, que 
“Habilita o Estado, Município, ou 
Distrito Federal a receber recursos 
financeiros de capital destinados à 
execução de obras de construção”.
         Assim, o Fundo Municipal de 
Saúde de Ouro Preto foi habilitado a 
receber recursos federais destinados à 
execução de obras, sendo o valor da 
proposta de R$2.200.000,00, para a 
construção de uma Unidade de Pronto 
Atendimento (UPA) 24h no município.

	 O ministro da Saúde, Ricardo 
Barros, já havia afirmado, em reunião 
em Brasília em junho do ano passado 

(por intermédio do deputado federal 
Toninho Pinheiro), que disponibilizaria 
a verba tanto para a construção da UPA, 

como ao credenciamento junto ao 
Ministério da Saúde de dez leitos de 
U T I  ( U n i d a d e  d e  Tr a t a m e n t o 
Intensivo) na Santa Casa de Ouro Preto. 
Em novembro do ano passado, a 
Câmara Municipal sediou reunião com 
o secretário nacional de Atenção à 
Saúde, Francisco de Assis Figueiredo, 
que confirmou in loco as demandas do 
município
	 A publicação da portaria, de 22 
de dezembro de 2017, é a formalização 
sobre a liberação dos recursos. Agora, a 
Prefeitura fará o projeto e os trâmites 
para o envio da verba e início das obras.
  
      A Câmara Municipal continuará 
com o seu papel de fiscalizar a 
aplicação desses recursos.

Foto: Câmara Municipal de Ouro Preto

DEPUTADO MARIANENSE SOLICITA APOIO DO GOVERNO DO ESTADO PARA 
COMBATER À PROLIFERAÇÃO DA FEBRE AMARELA EM MARIANA E REGIÃO
        O deputado estadual Thiago 
Cota (PMDB) esteve pessoalmente 
com o secretário de Estado de 
Saúde, Sávio Souza Cruz, na sexta-
feira (12/1), quando apresentou 
requerimentos solicitando ações 
por parte do Governo do Estado no 
apoio ao combate à proliferação da 
Febre Amarela no município de 
Mariana e região. 
 Th iago  Co ta  c i t ou  o 
r e c e n t e  e p i s ó d i o  d o s  d o i s 
marianenses que vieram a óbito 
com suspeita de terem sido 
infectados por Febre Amarela, 

além dos macacos encontrados 
mortos com suspeita da mesma 
doença e que se encontram em 
análise. 
 O deputado aproveitou a 
oportunidade para pedir também 
que o estoque de vacinas não se 
torne deficitário nos municípios da 
região com risco iminente. 
 De prontidão, o secretário 
de Estado informou ao deputado 
Thiago Cota que uma equipe da 
Secretaria de Estado de Saúde 
estará à disposição do Município e 
garantiu que não faltará vacinas.

Foto: Assessoria Deputado Thiago Cota

Rua Jorge Marques, 177 - Bairro Colina - Mariana - MG

Elegância com Estilo
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Telefone: 
(31) 3558-2334

VEM AI O CARNAVAL 2018 DA PRIMAZ DE MINAS, 
CONFIRA PROGRAMAÇÃO

A folia acontece de 8 a 13 de fevereiro e vai contar com desfiles de blocos, apresentações artísticas e as tradicionais marchinhas.

           Abram alas para o Carnaval 2018 – Para 
Viver Mariana. Entre os dias 8 e 11 de fevereiro 
as ruas da primeira capital de Minas Gerais 
se rão  invad idas  pe la  a legr ia  e  pe la 
descontração da folia mais esperada no ano. O 
evento promete resgatar as tradições 
marianenses como o desfile de blocos caricatos 
e a apresentação das escolas de samba no 
centro histórico.
 “Como todo ano, procuramos inovar 
para fazer uma festa ainda melhor e, 
principalmente, que valorize a nossa cultura. 
Prova disso é a decoração das ruas, que serão 
enfeitadas com artesanato produzido por 
moradores de Monsenhor Horta, distrito de 
Mariana”, ressaltou o secretário de Cultura, 
Efraim Rocha.
 A abertura do Carnaval acontecerá 
na quinta-feira, dia 8 de fevereiro, na Praça dos 
Ferroviários junto com a tradicional Feira 
Noturna, sendo embalada pelo cortejo do Zé 
Pereira da Chácara e da Charanga Oi'tô Tonto, 
seguido de apresentações de bandas locais. 
Durante os outros dias de folia, as atrações 
acontecerão na Praça Gomes Freire e também 
na dos Ferroviários.

ECONOMIA 

 Mariana, assim como muitas outras 
cidades, passa por um momento econômico 
extremamente fragilizado. Além da crise 
nacional, estadual e municipal, as paralisações 
das atividades da Samarco agravam ainda mais 
a realidade da cidade. Ainda assim, a atual 
administração conseguirá promover o carnaval 
na cidade com a mesma qualidade de anos 
anteriores, porém, com uma economia de 
quase 60% em relação ao ano de 2017.

 “Se optássemos por não realizar o 
Carnaval, prejudicaríamos os proprietários de 
estabelecimentos comerciais, bem como a rede 
hoteleira e outros que usam desse período para 
ganhar o seu dinheiro. Todos sabem que o 
Carnaval é um dos eventos que mais fomenta a 
economia local, e, por isso, cancelar não seria 
a melhor opção. Poderia, sim, ser o mais fácil a 
se fazer no momento, mas como fazemos um 
trabalho sério e voltado para a população 
marianense,  optamos por adequar a 
festividade a nossa realidade e realizá-la de 
maneira consciente. Vamos promover o 
carnaval 2018, gastando pouco, e com uma 
programação tão boa quanto de outras 
cidades”, afirmou o prefeito Duarte Júnior.
 N ã o  é  s o m e n t e  a  a l e g r i a  e 
descontração que vai tomar conta das ruas de 
Mariana durante o carnaval. A valorização da 
cultura local também terá seu espaço, através 
da decoração que será feita por moradores de 
Monsenhor Horta, distrito de Mariana.
 Mais de 100 máscaras de quase 1 
metro de altura serão distribuídas pelo centro 
da cidade para dar charme ao evento e, 
principalmente, valorizar o trabalho dos 
artesãos do distrito. “É prazeroso saber que o 
nosso trabalho será visto por marianenses e 
turistas durante o carnaval. Com certeza, isso 
é a realização de um sonho”, afirmou a artesã 
Maria Helena Gonzáles, que há 7 anos se 
dedica a confecção das máscaras.
 Ao som das tradicionais marchinhas, 
do samba de raiz e de outros tantos ritmos que 
serão tocados por bandas locais, além de 
cortejos de blocos tradicionais como o Zé 
Pereira da Chácara, Mariana manterá a sua 
tradição de promover uma festa para a família 

com atrações para todos os gostos e idade.

ZÉ PEREIRA DA CHÁCARA 
 Segundo os organizadores, o bloco 
do Zé Pereira da Chácara de Mariana foi 
fundado em 1852, sendo considerado o bloco 
carnavalesco mais antigo em atividade do país, 
com 165 anos. Os bonecos “catitões” 
continuam sendo produzidos artesanalmente 
com bambu, fibras de sisal, jornais e grude e 
chegam a medir três metros de altura e pesam 
em média 30 quilos. São mais de 100 bonecos 
que homenageiam personalidades conhecidas 
da cidade, do estado ou do país, como o escritor 
Fernando Morais, o médium Chico Xavier e o 
ex-governador Itamar Franco.

OS FARRAPOS 
 Sendo um dos blocos carnavalescos 
em atividade mais antigos de Mariana, a Banda 
dos Farrapos invade o centro histórico levando 
alegria e descontração para o Carnaval 2018. 
Segundo os organizadores, o bloco foi criado 
há mais de 50 anos, e desde então arrasta mais 
de cinco mil pessoas, ao som das marchinhas, e 
com fo l iões  ves t idos  com fan tas ias 
irreverentes, bem coloridas e, acima de tudo, 
criativas. O bloco também é conhecido pela 
famosa  ca ip i r inha  que  é  d is t r ibuída 
gratuitamente na concentração que acontece na 
Rua Wenceslau Braz.

CIRCOVOLANTE 

 A trupe do Circovolante é presença 
confirmada nos carnavais da cidade. O grupo 
circense se apresenta em Mariana para levar 
alegria e descontração aos foliões. Este ano os 
palhaços preparam uma série de atrações 

especiais e promete surpreender o público e 
arrancar fortes gargalhadas. Segundo um dos 
fundadores do grupo, Xisto Siman, a trupe 
mais alegre da região promete levantar o ânimo 
e contagiar as pessoas com a novidade do ano, 
que serão canções do repertório de Milton 
Nascimento. O circo fará apresentações com 
cortejo Samba no Pé de Moleque pelo centro 
histórico.

ESCOLAS DE SAMBA 
 Geralmente as escolas de samba de 
Mariana, adulto e mirim, usam a Avenida 
Getúlio Vargas para esbanjar brilho, alegria, 
animação e muito samba no pé. Porém, esse 
ano, elas farão diferente. As escolas se 
apresentarão na Praça Gomes Freire levando 
ainda mais animação e alegria para as famílias 
marianenses.

BLOCOS CARICATOS 
 A grande novidade para esse ano são 
os blocos caricatos que farão cortejos pelo 
centro histórico ao som das tradicionais 
marchinhas. Além dos blocos que já existem, 
novos blocos, alguns representando os 
distritos, prometem encantar com fantasias 
criativas.
 No carnaval de Mariana criança 
também tem vez. É o Carnavalzim, criado para 
os baixinhos. O evento será realizado pelo 
Clube Osquindô, que oferece uma equipe 
formada por professores, monitores de 
educação infantil e ensino fundamental, e por 
brincantes, que prometem muita diversão. O 
Carnavalzim prepara um espaço lúdico e 
divertido com atrações preparadas para 
encantar e integrar a garotada. O Carnavalzim 
acontecerá na Praça Gomes Freire.

CONFIRA A PROGRAMAÇÃO 
COMPLETA DA FOLIA:

8 de fevereiro | Quinta-feira (Praça dos 
Ferroviários)

20h –  Cortejo de abertura do Carnaval com o 
bloco Zé Pereira e Charanga Oi'tô Tonto.
21h – Show com a Banda Abahdá.

9 de fevereiro | Sexta-feira (Praça Gomes 
Freire)

20h - Cortejo do bloco Zé Pereira e Charanga 
Oi'tô Tonto.
21h – Banda Abahdá.
23h - Charanga Oi'tô Tonto.

 
9 de fevereiro | Sexta-feira (Praça dos 
Ferroviários)

21h – Cada Um E Todo Mundo.
23h – Toninho Batista e Banda.

10 de fevereiro | Sábado (Praça Gomes 

Freire)

15h – Grupo Sorriso.
17h – Show com grupo Só Pagode.
17h30 – Chegada do Bloco dos Farrapos.
20h – Incrível Banda.
20h30 – Chegada do cortejo do bloco Zé 
Pereira e Charanga Oi'tô Tonto.
21h – Cortejo do Circovolante.
22h –  Zé da Guiomar.
0h – Banda Pontocom.

10 de fevereiro | Sábado (Praça dos 
Ferroviários)

15h – Seis no Samba.
17h – Banda Sabor do Samba. 
21h - Grupo Pagode do Sinal.
23h – Banda Kazahara.

11 de fevereiro | Domingo (Praça Gomes 
Freire)

15h – Cortejo do Palhaço Furreca.
16h – Desfile dos blocos.
18h – Grupo de Dança Na Pegada.
19h – Tony Primo e Banda.

20h – Escolas de samba.
21h – Toninho Batista e Banda.
23h – Clérisson e Banda.

11 de fevereiro | Domingo (Praça dos 
Ferroviários)

15h – Banda Skactus.
17h – Grupo Sorriso.
19h – Banda Deitando Cabelo.
21h – Natália Nunes e Banda.
23h – Banda Woodstock.

12 de fevereiro | Segunda-feira (Praça 
Gomes Freire)

15h – Carnavalzim com o Clube Osquindô.
17h30 – Chegada do Bloco dos Farrapos.
19h – Gisele Couto e Banda.19h30 - Chegada 
do cortejo do bloco Zé Pereira e Charanga 
Oi'tô Tonto.
20h – Escolas de samba mirins.
21h - Banda Cada Um E Todo Mundo.
23h – Samba de Sobra.

12 de fevereiro | Segunda-feira (Praça dos 

Ferroviários)

17h - Grupo de Dança Na Pegada.
19h – Banda Dois Zé.
21h – Incrível Banda.
23h - Banda Pontocom.

13 de fevereiro | Terça-feira (Praça Gomes 
Freire)

15h – Natália Nunes e Banda.
16h – Desfile dos Blocos.
17h - Banda Zé da Guiomar.
19h – Banda DK.
21h – Banda Dois Zé.
21h30 - Chegada do cortejo do bloco Zé 
Pereira e Charanga Oi'tô Tonto.
23h – Banda Abahdá.

13 de fevereiro | Terça-feira (Praça dos 
Ferroviários)

17h – Tony Primo e Banda.
19h – Banda Samba de Sobra (carnaval da 
terceira idade).
21h – Gisele Couto e Banda.
23h - Clérisson e Banda.



 

Memória , Cultura e educação, 
com Marly Moysés, educadora
e Presidente da Confraria das 
Gaveteiras

 

 
Confraria

   Das
Gaveteiras

       Enquanto a Educação Brasileira revela 
fragilidades cada vez mais evidentes e 

preocupantes, sobretudo na formação escolar da 
infância e da adolescência, do outro lado do 
mundo o Japão testa mais um ambicioso e 

revolucionário plano chamado “MUDANÇA 
CORAJOSA”–(Futoji no henko) – com base nos 

programas educacionais -ERASMUS, 
GRUNDTVIG, MONNET, ASHOKA e 

COMENIUS.
 Trata-se de uma mudança conceitual, que 
quebra todos os paradigmas. Esse experimento 
revolucionário tem como foco preparar as 
crianças enquanto “cidadãs do mundo”, não 
apenas como japonesas. Nessas escolas, não é 
praticado o culto à bandeira, o hino nacional não é 
cantado, não se glorificam heróis da pátria. Os 
estudantes não aprendem que seu país é superior a 
outros países, apenas porque eles nasceram lá.
 Não aprendem, também, que a guerra é 
um mecanismo para defender interesses 
econômicos de grupos poderosos, disfarçados de 
“patriotas”. O foco principal do ensino está na 
compreensão e aceitação das diferentes culturas, 
com seus horizontes globais e não de cunho 
apenas nacional, da terra onde nasceram.
 O mais surpreendente é que a mudança 
está ocorrendo, numa das sociedades mais 

tradicionalistas e machistas do mundo. O programa, 
com duração de 12 anos baseia-se em conceitos que 
incluem: zero Patrimônio; zero Supérfluos; zero 
“Tarefas”. São aprendidas apenas cinco Matérias: 1. 
Aritmética, voltada para Negócios; Operações 
básicas e Uso Comercial de Calculadoras. 2. Leitura. 
Os estudantes começam a ler, diariamente, uma 
página de livro (livre escolha) e têm de, ao final, ler 
um livro por semana. 3. Cidadania. Entendida como 
pleno respeito às regras de: Convivência, Tolerância, 
Altruísmo, Respeito e Ecologia. 4. Computação. 
Office, Internet, Redes Sociais e Negócios online. 5. 
Quatro Idiomas; Alfabetos, Culturas e Religiões: 
Japonesa, Inglesa, Chinesa e Árabe, com visitas de 
Intercâmbio das famílias, em cada país, durante o 
verão.
 Resultados esperados do Programa: Jovens 
que, aos 18 anos falem fluentemente quatro idiomas; 
conheçam quatro culturas, quatro alfabetos e quatro 
religiões. Preparo adequado no uso de habilidades 
quanto a essas quatro culturas.
 Jovens que leiam 52 livros a cada ano. 
Respeitem as leis, a ecologia e a convivência. Que 
manipulem a Matemática Empresarial, com pleno 
domínio...
 É com esses jovens que concorrerão, em 
futuro próximo, os jovens brasileiros – crianças e 
adolescentes conhecidos, para nossa tristeza, como 

“vídeo-homo”, porque não se socializam, mas 
estão anestesiados com iPod, iPad, Tablets, 
Facebook, Chats, etc...
São os chamados “carinhas” que sabem tudo de 
TV, de artistas, mas nada de história...
 Os adolescentes que falam espanhol mais 
ou menos, têm ortografia ruim, não conseguem 
fazer soma de frações e são especialistas em 
“cópia”, durante as provas...
 Crianças que passam mais tempo vendo 
banalidades na TV do que estudando ou lendo um 
livro. Os jogos no computador, em longo 
isolamento, fazem deles zumbis enquanto vão se 
esvaindo seu respeito pelos pais, sua autoestima, 
seu censo de solidariedade, seu interesse pela 
cultura.
 Assim, enquanto avança, com sucesso, o 
e x p e r i m e n t o  d o  J a p ã o ,  n o  q u e s i t o 
“INDISCIPLINA EM SALA DE AULA” o 
estudante brasileiro é imbatível. Tanto assim que 
acaba de ser declarado campeão, como anunciam 
as manchetes dos jornais do dia 03 de março de 
2015 em algo abominável: Indisciplina. Tristes 
jovens brasileiros! Triste Brasil!

* Presidente da Confraria das Gaveteiras
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Rua Bom Jesus - 148 - Centro - Mariana

Telefone: 3557-4262

Rua Piauí, nº 208/A. Bairro Colina. Mariana-MG

Telefone: (31) 3557-2043

Email: padaria.andrade@yahoo.com.br

Rua Piauí, nº 208/A. Bairro Colina. Mariana-MG

Telefone: (31) 3557-2043

Email: padaria.andrade@yahoo.com.br

Faça encomenda de tortas, bolos, salgados e quitutes na padaria que é

tradicional na Primaz de Minas.Ligue e solicite já!  

 
Fundamental I&

Educação Infantil

Endereço: R. Pref. Jadir Macedo, 31 - Vila do Carmo, Mariana
Telefone: (31) 3558-5079

UM ALERTA QUE VEM DO JAPÃO
*Marly Moysés S. Araújo

Ø Limpeza
Ø Clareamento
Ø Restaurações
Ø Facetas e lentes de contato
Ø Implantes
Ø Prótese sobre implantes
Ø Ortodontia
Ø Bichectomia
Ø Tratamento de Canal



 NA PRIMAZ COM 

VANDERLEY LÚCIO 

Apoio: 
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REGIONAL DOS INCONFIDENTES E VALE DO 
PIRANGA DEFINEM DATA DE INICIO 

           Aconteceu no último dia 12 de 
Janeiro, em Ponte Nova na Sede do 
UAITEC a reunião final para decidir o 
inicio da 4ª.Edição do Super Regional do 
Vale do Piranga e dos Inconfidentes.
	 A Reunião foi comandada pelos 
Presidentes da Liga de Ponte Nova, 
Reinaldo Fabri e o Presidente da Liga 
Esportiva de Mariana, José Pereira e seu 
Vice, Wanderson do Sindicato, ainda 
participaram da reunião o Secretário 
Adjunto de Esportes de Ponte Nova, o 

Radialista Marcos Dias do Futebol Show 
e Aloísio (Caburé) que deram boas-
vindas a todos os participantes.
	 O Super Regional tem seu inicio 
no próximo dia 17 de fevereiro e terá 
participação de 14 Equipes, divididas em 
três chaves, sendo duas Chaves com 5 
Equipes e uma Chave com 4 Equipes, os 
representantes de Mariana no Super 
Regional são as Equipes do Morro 
Santana e 08 Dezembro de Cachoeira do 
Brumado.

Foto: Aloísio Caburé

LIGA ESPORTIVA DE MARIANA EMPOSSA NOVA PRESIDÊNCIA
     No último dia 11 de Janeiro, na sede do 
Sindicato dos Rodoviários (STTROP) 
aconteceu a posse do novo presidente da 
Lema (Liga Esportiva de Mariana) que 
tem como seu atual presidente o Senhor, 
José Pereira dos Santos Neto e o Vice 
Presidente, o Senhor, Wanderson do 
Sindicato.
	 Estiveram presentes na posse do 
novo presidente da Liga Esportiva, vários 

presidentes de clubes filiados à entidade e 
autoridades locais dentre eles o prefeito 
de Mariana, Duarte Junior (PPS), o vice-
prefeito, Newton Godoy (PSB), os 
vereadores, Juliano Duarte (PPS) e 
Tenente Freitas (PHS), vários membros 
das associações como o presidente da 
AMA, Décio Gabriel e o presidente do 
Conselho Esportivo de Mariana Gustavo 
Gomides

Foto: Aloísio Caburé

COLÔNIA DE FÉRIAS É REALIZADA EM 
CACHOEIRA DO BRUMADO COM SUCESSO

E ALEGRIA ENTRE OS PARTICIPANTES 

            Entre os dias 08 e 12 de 
Janeiro, aconteceu mais uma etapa da 
colônia de férias itinerante da 
secretaria de desportos da cidade de 
Mariana. Desta vez o distrito de 
Cachoeira do Brumado foi o grande 
anfitrião, a colônia de férias foi um 
sucesso to ta l  e  contou com a 
participação de várias crianças do 
distrito e com várias atrações durante 
os cincos dias.
 “ t i v e m o s  v á r i a s 
brincadeiras como Rouba Bandeira, 
Cabo de Guerra, Queimadas, Futebol, 
pintura facial e o Baile do Coleirinho 
da Guarda Municipal que vem 
realizando uma grande parceria com 

a secretaria de Desportos”. Comentou 
um dos participantes da colônia de 
férias.
   A colônia de férias e uma 
idealização da Secretaria de Desportos 
com o apoio dos moradores de 
Cachoeira do Brumado, a Associação 
Comunitária do distrito que tem como 
Presidente a Elaine Freitas que muito 
contribuiu para o sucesso da colônia. 
Agradecemos o vereador, Tenente 
Freitas (PHS), o Supermercado 
Brumado e a Padaria Pão Nosso, além 
é claro de todos que estiveram 
trabalhando nesses dias, para fazer da 
colônia de féria um verdadeiro 
sucesso.

Fotos: Aloísio Caburé



facebook.com/JornalPanetus, Sociais da Leticia Aguilar

Eventos da semana...
JAN 19 -Caem de Ano Novo - White Party - Sex 23:59 · CAEM

JAN 19 - Baile Da Cidade - Mariana-MG - Sex 23:00 · Ten Bells · Mariana
JAN 19 - I Interatléticas - UFOP · Ouro Preto

JAN 20 - Pré Carnaval - Bloco da Espuma 2018 - Sáb 14:00 · Bar Hill - Game 
PUB · Ouro Preto
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Festinha de 2 aninhos da Isabella. Mamãe Carolina e Papai Vagner morrem de amores por essa boneca! 

Anderson Aguilar é o novo diretor de marketing do 
Jornal Panetu’s! Sucesso em sua caminhada!

Na última terça-feira Juliano Duarte esteve no 
Canil Municipal para conhecer as intervenções 
que a Prefeitura de Mariana vem realizando no 
espaço.

Aldo Henrique e Beatrine Cerqueira da Brutos 
Muay Thai, hoje fazem presença vip em 

nossa coluna social!

Braullo e Raquel Lima completaram 
7 meses de casados o último dia 16!

Que Deus continue abençoando vocês!

Juliana Almeida e suas lindas lhas Júlia e Ana, 
curtindo as férias na praia! Que sorrisos de 

felicidade dessas bonecas! 
Aproveitem!

Na última terça-feira foi aniversário da nossa querida 
Naiara! Nós do Jornal Panetu’s desejamos tudo de 

bom em sua vida. Que Deus continue te abençoando 
e iluminando seus caminhos. 

Seja muito feliz! Que a vida continue presenteando 
você com todo o amor, paz e saúde que você merece, 
e que continue celebrando essa data por muitos mais 

anos!
Que esta nova etapa de sua vida venha recheada de 

surpresas boas! Parabéns!!!

 Leite para combater a ação do cloro nos os: mulheres com cabelos loiros podem ter problemas 

com o cloro usado nas piscinas. Essa substância interfere na cor dos os e pode deixa-los 

esverdeados mas, para eliminar o problema, basta lavar o cabelo com leite. Utilize uma vasilha 

para recolher o líquido, que poderá ser utilizado diversas vezes – até que você tenha eliminado 

por completo o problema


